
令和２年度 学校評価アンケート【児童の意見】 

◇ 岩松小学校がより良い学校になるために、意見があったら書いてください。 

コロナ 

みんなでコロナに負けないように生きていき、学校を元気にしたい。 
コロナウイルスがなおったらマスクを外してみんなで遊ぶ。 
岩松小にコロナが流行らなければいいなと思いました。 
コロナとか危険なことがあるから、学校でもっといいことを考えてみたい。 
あまり密にならないこと。間を 1メートル開ける。しっかり手を洗う。給食のときはだまっ
て食べる。外でおにごっこをして遊ぶときは、本当にタッチしない。 
みんながマスクをして距離を取ればいいなと思います。 
岩松小は広くていい。きれい。コロナのことを考えている。 

あいさつ 

挨拶をいろんな人にして、この学校はいいなと思われる学校になりたい。 
挨拶をしっかりしてほしいです。 
挨拶をする。 
学年関係なく挨拶をすれば、学校全体が明るくなり仲よしになると思う。 

安心・安全 

廊下を走っている子にはちゃんと注意する。見た人は先生に言う。 
6 年生たちが「廊下を走らないようにしよう！」などのことをしてくれているけど、私たち
は、もう少しちゃんとやったほうがいい。 
廊下を走らない。 
いじわるな子、ろうかを走る子、ルールを守らない子を注意する。 
階段で右側通行をしていない人たちに呼びかけをする。 
安全な岩松小にしたい。 
避難訓練のときにふざけない。 

生徒指導 

みんなが「岩松小学校の約束」を守ったら、もっと良くなると思います。 
もっとあいさつをして、廊下の右側を歩いたり走らないようになったらいいと思いました。 
女子トイレにトイレットペーパーが落ちていることがあるので、「捨てないで」と伝えてほ
しいです。 
けんかをしないで助け合い、仲よくしてもっと良い岩松小になってほしいと思います。 
けんかとかいじめとかやめたらいいと思います。 
けんかをしない。 
まずは自分たちで解決する。 
悪いことをしてくる子も、優しい心をもったらよりいい学校になると思います。 
もうちょっと明るい学校がいいと思う。 
すぐにあやまる。 
悪口を言わない。 
クラス、学年関係なく、みんながもっと仲良くできるような学校がいいと思う。 
笑顔 
にぎやかでお友達がやさしい。 
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岩松小をもっと楽しくしたい。 
みんなのいいところを言い合ったりすると嬉しい気持ちになってここにいてよかったとい
う気持ちになって、良い学校になるんじゃないかな。 
人をいじめない。ふざけない。 

施設・環境 

雨の日に校舎の中で遊べるものがあったらいいと思いました。遊具も増やしてほしいと思
います。 
もうちょっと遊具を多くしてください。（すべりだい） 
昇降口のみどりのマットに座ると痛いのでかえてください。 
もっと自然を多くしたらいいと思います。 
すごくお掃除してきれいにする。 
だまってそうじをして、ぴかぴかの岩松小学校にしたらいいと思います。 
もっときれいに掃除して、きれいと思われたい。 
学校はとてもきれいなので、掃除をしてきれいを保つこと。 
呼びかけのポスターを増やす。 

イベント・行事 

もっと行事を増やした方がいいと思います。 
イベントを増やし、他の学年の子と仲良くなる。 
1 週間に 1回、庭に出て富士山などを観られる行事。 
文化祭、学園祭をやりたいです。 

授業・学習 

考えを続けたいです。 
工作とかいろいろやりたいな。 
もうちょっと勉強の時間が増えたらいいんじゃないかな。休み時間もちょっと増えてほし
いな。 
ルールを守って楽しく授業ができるようにしたい。 
算数の移動教室をなくしてほしい。 
全部の教科書を置き勉にしたい。 
ダンスしたい 

読書・図書館 

図書室の本をもっと多くする。 
本を 1日 3冊借りられるようにすればいいと思いました。 
本を 1週間に 1回は借りる方がいいと思います。 
最近、 めの本を読むから、本の期限をもう 1週間増やしてほしい。 
読書の時間を増やしてほしい。 

特別活動 

五つ星がもっとかがやく学校 
五つ星を守る。 
かりがね活動を１、２回だけやる。 
クラブをやる日を増やした方がいいと思います。 
かりがね活動をもっと増やした方がいいと思います。 
五つ星を意識しているので、それを続けていきたいです。 
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笑顔 100%大会は、あった方が明るくなるからいい。 
ICT 

学校の予定をメールで送ればいいと思いました。 
パソコンの授業をもっとふやしてくれるとうれしいです。 
宿題がタブレットになった方がいい。 
自分でパソコンを使ったりできるといいのにな。 
タブレットの接続があまり良くなくて、止まったりするのでもうちょっとつなぎやすくし
てほしい。 
タブレットで調べたいものが調べられないので、ブロックをなくしてほしい。 

その他 

岩松小の先生は優しい。 
ロング昼休みを増やしてほしい。（週 2回） 
ロング昼休みは友だちと遊べて良いと思うけど、掃除の時間が無いのは嫌なので、5分でも
あればいいなと思います。 
基礎の時間を多くする。 
朝運動をやる。（いつも外に出ない人も運動するようになると思う。）（毎朝） 
給食をもっと多くして。 
ご飯おいしい。いつもありがとう。 
このままの学校がいいと思います。 
今の状況は良い学校なので、変える必要が無い限り、変えない方がいい。変に変えるよりは
良い学校になると思う。 
岩松小はもともと最高なので(^_^) 
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令和２年度 学校評価アンケート【保護者の意見】 

◇ 学校に伝えたいことがありましたら、ご記入ください。 

行事・イベント 

コロナ禍で大変ですが、いつもと同じ行事ができるようお願いします。 
保育園 1 クラス 15 人の小さな世界から、たくさんのお友達がいる学校へ移ったときには、
大人も子どもも不安でしたが、毎日お話してくれる学校の様子を聞いて子どもの世界が広
がっているのを感じ嬉しく思っています。ありがとうございます。コロナが落ち着いたら学
校行事の見学（参観等）を再開してもらいたいです。 
せっかくかりがね堤があるので、マラソン大会はやって欲しいと思いました。 
今年はコロナでイベントが中 となってしまい残念でしたが、 供の成 や普段の学校 
活を見るためにも、イベントを開催できる環境に戻ってくれるといいなと思います。 
コロナ禍で行事が今まで通りに出来なかったことは仕方のないことですが、リレー会など
工夫次第でできる行事は続けてほしいです。 
室内での行事は難しいと思いますが、リレー会やマラソン大会など、外で行える行事は保護
者を制限したうえで行うことはできないか？と思いました。 
行事の縮小はやむを得ないと思うが、中止は残念です。運動会のように、対策・対応を検討
して、かりがね演奏会、マラソン大会を行ってほしい。かりがね演奏会については、子ども
の口から度 「々やりたかったなー」との言葉が出るので、卒業までの間に再検討していただ
けたらと思います。 
笑顔 100%大会など児童一人一人にスポットが当たるような活動も、ぜひ続けてほしいで
す。 
親が参観できなくても、音楽会やマラソン大会等の行事は工夫して行ってほしいです。子ど
もたちがたくさんチャレンジしていける場を作ってあげてほしいです。今の状況下、先生方
に置かれましては、大変ご苦労されていることと思います。先生方にも、ぜひ、できるだけ
子どもたちと向かい合って学べる環境を作ってあげてほしいと思っています。家庭ででき
ること、先生でなくてもできることはできる限り協力したいと思います。 
コロナ対策など、不安や負担の多い中、安心して過ごせる学校生活を守っていただき、本当
にありがとうございます。様々な行事が無くなり、仕方ないとは思えど、「with コロナ」の
日々が当たり前となってきている今、このような行事をどう守っていくのか、親も子も先生
もみんなで考えていけるといいなぁと思っております。 
コロナウイルスで色々な行事などが中止縮小となり、子どもたちが一年をふり返ったとき、
心に残るものが少ない様でかわいそうな気がします。（特に 6年生は…）今のとき、子ども
たちのことを思えば仕方ないとは思っておりますが、残りの時間何かクラス一丸となって
取り組めるものが少しでもあればいいなと思っております。 
今年は新型コロナの影響で、子どもたちにとって色々な機会が無くなってしまいましたが、
学校でお友達と楽しく充実した時間を過ごしてほしいと思います。 
コロナ禍で今年の運動会は中止になってしまいましたが、「岩小スポーツフェスタ」を開催
してもらえてよかったです。練習では、なかなか勝てなかったクラスが本番で 1 位に！担
任の先生が工夫してくださり、時間を作って練習に取り組み、「みんなでがんばって練習し
た」努力の結果として勝つことができたので、喜びもひとしおだったようです。練習を重ね
て結果を得て、大きな成功体験となりました。今年はリレー会も中止になってしまいました
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が、仲間意識をもって競い合えるような機会を、今後も継続的に取り入れていただきたいで
す。 
今まで岩松小で行ってきた行事など、コロナが終息したらまた実施してほしいです。運動会
の分散開催など、今できることをやっていただき、良かったです。 
今年のようなコロナ状況下で対応も困難なことが多かったと思います。学校行事に関して
も、できれば参加させてあげたかったと思いました。もちろん先生方の負担が少しでも少な
く、でも行事は行うというのは、本当難しいと分かっていますが、やはり参加できることが
少ないのは残念だと思いました。とは言え、クラスター発生などもなく、こうして通えたの
は先生方の素晴らしい対応だと思います。ありがとうございます。 
コロナ禍において開催されなかった、必ずしも必要でないイベントに関しては、今後どうす
るのか。運動会やマラソン大会、その他のイベント等、休日に行われるイベントに関して、
コロナの影響において負担や気遣いが増えるようならやらなくても良いのでは……と考え
てしまう。 
コロナ禍の中、工夫してスポーツフェスタや参観日を実施していただき、ありがたいことだ
と思っています。子どもの学校での様子を知りたいので、また参観できるといいなと思いま
す。 
今年は多くの我慢があり、行事も少ない中でも子どもたちが楽しめるよう、先生方が工夫し
てくださったんだろうなと感じます。転校してきて初めての行事ばかりで、くらべることも
できませんが、2学年ごと時間制の運動会は、あれはあれでわが子メインでずっと応援でき
て短時間だったため、父親も仕事中に抜けて応援に行けましたし、応援席の確保も困ること
なく良かったなと思う事ばかりでした。 
学校に通えることにとても感謝しています。本当は無くなってしまったであろう行事等を、
先生方の工夫で行うことができ、子どもたちもとても喜んでいます。まだまだ収まっていな
いコロナへの対策を、今まで以上に協力し合い学校生活を送ることができればと思います。 
今年は行事中止や休校で、岩小チャンネルなど先生方が色々工夫されて修学旅行も経験さ
せていただきました。本当にありがとうございました。 
1 年前には考えられないような世の中になってしまい、子どもたちは「仕方ないね」と我慢
つづきで本当に気の毒でしたが、そんな中でもやれることを！とスポーツ祭や修学旅行な
ど行事を決行してくださり大変感謝しております。「あんなこともあったね…」と、今のこ
の状況を懐かしく思える日が 1 日でも早く訪れてほしいです。毎日安心して、楽しく学校
へ通えているのは、先生方やお友達のおかげです。本当にありがとうございます。 
今年は、感染防止のために、楽しみにしていた行事も下級生（特に 1年生）との触れ合いも
制限されてしまい、どの子もみな我慢をしていたと思います。そんな中でも、日帰りでも修
学旅行に行けたり、スポーツフェスタがあったり、先日も土器焼きがあったりなど、イベン
トを企画し、実行していただいた先生方には感謝しかございません。岩松小学校で良かった
と思っております。最後の小学生生活を少しでも楽しく過ごせますよう、これからも見守っ
ていきたいと思います。 
コロナ禍の中、色々な方法で子どもたちへの対応をしていただき、ありがとうございます。
これからも、コロナや他の感染症などが流行することもあると思います。そのたび、対応が
難しくなると思いますが、その時に、できるようにしていければ良いのかなと思います。伝
統を受け継げるところは受け継ぎ、新しい考えで進められるところは進めていけば良いと
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思います。保護者の一人として、学校や子供達の役に立てることがあれば、協力させていた
だきます。よろしくお願いします。 
子どもたちの日常生活、学校行事においての 動制限が 期化していることに伴って、運動
不足体力や低下が心配です。短時間でもいいので、体を動かす時間が増えたらいいなと思い
ます。 
学校開放日のときに、隣のクラスが音楽の授業で、授業の内容があまり聞こえなかったのが
残念でした。 
運動会は短時間であってもとても充実した内容に作ってくださって、ありがとうございま
す。6年生の競技のグルグルバットについてですが、つらそうな児童がいて転倒の危険もあ
るのかなと少し感じました。 

学校生活 

  家庭であることや、本 の性格（のんびり、不器 ）からかは不明ですが、からかわれ
たり、馬鹿にされ傷付いたりすることがあるそうです。特定のお友達から嫌なことをいわれ
るようです。学校に行きたくないと言うため、心配しています。 
娘が伝えてくれる学校のようすが不安に感じることがあります。お友達同士、悲しくなるよ
うな言葉を言っていてつらいという日や、お友達が泣いてしまった姿に心を痛めて帰って
きた日もありました。 
昨年は不安な 1 年でしたが、今年は楽しく行けている様で安心しています。5 年生になり、
友達との交流を話してくれますが、聞いていると良いクラスメイトに恵まれたのだと思っ
ています。先生方の指導に心から感謝します。 
身体を動かすことが減って、TV、ビデオを見る機会が多くなっています。夢中になって身
体を動かす機会をぜひ作ってください。 
今年はコロナの影響で、低学年生と触れ合う機会がほとんどなかったと聞いております。上
級 としての 覚を持続させるため、成 にはとても必要なことだと思います。この時世、
むずかしいとは思いますが、卒業までもう少し最上級生としての行動力、思いやりを育んで
息 が成 した姿を たいです。
いつも丁寧なご指導してくださいまして、本当にありがとうございます。岩松小の雰囲気は
とても温かく、児童同士が男女関係なく仲が良いので、とても良いなと思っています。挨拶
も進んでしてくれる児童が多いことも驚いています。 
体育等（体育着の授業）以外は、私服での生活でも良いと思います。 
毎日体操服に着替える必要は無いと思います。荷物が増える。洗濯物が増える。親にも子ど
もにも負担が増えるだけで、何かいいことがあるように感じません。全国すべての小学校が
同じならまだ納得できますが、違います。コロナの関係で、ということで一時期のみ着替え
ない時がありましたが、そうしたことによって弊害はありましたか。是非一度検討してくだ
さい。 

健康・安全 

学校にはとても楽しく通っていますが、家と学校の距離が少し辛いようです。 
いつもご丁寧なご指導、ご対応、大変感謝しております。特に、朝、登校時の通学路での見
守りや交通整理をしてくださっている校 先 、教頭先 、毎朝、本当にありがとうござい
ます。おかげ様で安心して通うことができています。 
登下校中、下校後の交通ルールについて、学校から指導をもう 1度あるとありがたいです。
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低学年は左右を見ずに道路を渡ります。高学年は、横断歩道の無いところを渡ります。車は
 どもを ているのではなく、歩 者が を て道路を渡る。 信号でも必ず左右を再び確
かめる。少し前の子が渡ったから、自分は見ずに渡るのは危険なので、自分の目で確認する。
など、もう一度指導してもらえると（声かけだけでも）、子どもたちを事故から守れるかと
思います。低学年の下校の時間に南側正門の所の横断歩道に先生が見守りに出てもらえる
とありがたいです。「学校終わった。」と言う開放感から、左右を見ずに走っていく子が多い
です。車が気付いて止まってくれます。もし気付かなかったら……とてもこわいです。 
下校時についてですが、低学年で走っている児童が多く車道に出たりする子も時々います。
高学年はほぼないと思います。細い道を 3 人で横並びに歩く児童がいて、追い抜かそうと
する児童が車道に出たり、縁石にぶつかって車道に転倒しそうになっている児童もおりま
したので、一人歩けるスペースを作って歩くようにしてほしいと思います。 
今後も様々な取り組みを期待しています。コロナウイルス感染へのおそれがある中、まだま
だ不安な日々は続きますが、その中でも子どもや先生が充実した学校生活を送れますよう、
ご指導くださいますよう、よろしくお願いいたします。 
むずかしい時期ではありますが、コロナに十分配慮いただいた上で生徒をよろしくお願い
いたします。 
コロナ禍で大変な中で工夫してくださって大変感謝しております。日常生活の有難さをと
ても感じた一年でした。 
３年 に上がった当初はコロナで休校が続いており、家で家族と い時間過ごしていたた
め、学校が再開してからしばらくは、家族と離れることに少し不安を感じていた様でした。
でも今、学校でお友達と過ごす時間を、休校期間を取り戻すかのように楽しく、頑張って過
ごせていることに感謝しています。まだまだ with コロナの生活ですが、子どもたちのため
に出来ることをお願いします。私たちも協力します。 
いつも大変お世話になってまいす。コロナ禍、細心の注意を払い、感染予防など子どもたち
のために色々考えてくださり、ありがとうございます。子どもたちが元気に学校に行けるの
も、先生たちのおかげです。ありがとうございます。 
不審者が以前より多いので、心配しています。地区の街灯、通学路を確認し、少ないと感じ
ている所は地区へお願いしていますが、まだ予算的に難しいということでした。学校側から
も協力いただき、防犯灯へ切り替えたり、防犯カメラのついているところを増やしたりして
いただけると安心します。また、子どもが自転車に乗る頃になり感じたことは、旧国を渡り
学校方面へ行くときはどこを渡らせれば良いのでしょうか？歩道橋はありますが、旧国を
走らせることは危ないと感じ、歩かせて遊びに行かせています。安全に渡れる場所を作り、
子どもたちがルールの一つとして守られるものがあると、親として助かります。 
楽しく学校に通えていますので、とても感謝しております。コロナ禍で大変だと思います
が、今後ともご指導よろしくお願いいたします。 
いつも子どもたちが笑顔でげんきいっぱい勉学に励み、楽しく学校に通える環境を作って
くださり、先生方、学校関係者の皆様には感謝しております。コロナ禍の大変な中、色々制
限もあり大変かとは思いますが、これからもどうぞ素敵な岩松小でありますよう、よろしく
お願いいたします。 
今年は、コロナの影響で異例づくしの年になりましたが、先生方の努力のおかげで毎日元気
に子どもが通わせてもらっていることに感謝しています。今後も子どもたちをよろしくお
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願いします。 
今年はコロナ禍でなかなか思い通りに生活することがままならない中、いろいろ工夫して
いただいて行事を今まで通りとはいかない中で子ども達、先生達とできる限りで頑張って
やっていただいてありがたく思っております。家庭内でもしっかり対策をしながら、毎日の
生活を送っていけるよう、気をつけていきたいと思っております。これからもよろしくお願
いいたします。 
校 先 が、毎朝通学路の 守りをしてくださっていることをありがたく思っています。
まちづくりセンターが建設されると、一般の方の出入りが増え、防犯面が不安です。見通し
も良くとてもいい景色で、いい正門だと思っていたので、個人的には建設は残念です。 

授業・学習 

先日授業参観がありましたが、子どもたちが積極的に手を挙げて発表したり、お友達の発表
に賛同したりするスタイルはとても良いなと思いました。 
休校で減った授業時間は、夏休み・冬休みを減らしたり１日の時間数を増やしたりすること
で取り戻せたのか。 
いつも大変熱心なご指導、感謝しかありません。ありがとうございます。休校の際、もう少
し宿題があると助かりました。 
学年が上がるごとに宿題、勉強が楽しくなくなる。楽しくできる方法を見つけてほしい。 

家庭・学校の連携 

学校のブックランドで読んだ本の話、お友だちのことを色々と話してくれます。 
毎日の宿題やテストの確認を通じて、子どもの学習状態や意欲を知ることができ、大切なコ
ミュニケーションのひとつとなっています。 
家での勉強以外に、余裕がある人はここを復習するといいですよ、こんなテキストがお薦
め、こんな本がお薦めですよなど、少し教えていただけるとありがたいです。 
共働きなので、いつでもいてあげられる状況ではない為、不備があるのではないかと心配で
す。弟・妹、祖 のことを 伝い、世話しているため、我慢させていることも多いと思いま
す。何か変化や気がついたことがありましたらお伝えください。 
習い事で英語のオンライン授業を週１時間しています。１年生で１時間は飽きてしまって
30 分程度が限界と感じます。親としては、安心感があるので、そしてまた休校になったり
した時は 1  ２ 3 分でもいいので、朝礼、業務連絡的な内容でもいいので、先生の顔が見
られたらいいなと思います。 
学校からもらう書類は、翻訳されている書類があれば、それが欲しいです。 
先生と話し合い、学校、学級での子供の様子をもっと聞きたい。 
いつも丁寧で心温かなご指導、見守りをありがとうございます。娘は敏感なところが多く、
家でも接し方に悩むことが多いのですが、たくさんの配慮をくださり、連絡帳や TEL、面
談と細かくお話を聞いてもらえること、困りごとに対して毎回とても丁寧に対応してくだ
さること、感謝してもしきれないほどで、娘も学校が楽しいと笑顔で登校するので、安心し
て送り出せています。 
家での学習時間や読書の時間などへの取組はとてもすてきだなと感じますし、定着したら
いいなと思う事ですが、わが家ではなかなか難しく習字や読書の代替となる手段も探して
いこうと思っています。 
コロナの中で困難な状況は理解しているが、運動会やマラソン大会など頑張りの場が失わ
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れているのが残念です。スポーツフェスは物足りなさを感じます。個人や少人数でも挑戦で
きる機会を作ってほしい。研究やコンテストなど、市でやる取り組みに参加する機会を紹介
してください。 
「チャレンジオリンピック」や「笑顔 100%大会」など、校内放送に使用した動画をホーム
ページ（パスワード付きページ）で観られたら嬉しい。 
今年は学校での様子が分からなかったので、参観日を設けていただいてとても良かったで
す。少しでも学校での様子が見られて安心しました。 

教員 

6 月の休校明け、しばらく学校に行きたくないという気持ちになってしまっていましたが、
先生方の見守りとお友達のおかげで登校できるようになりました。本当に感謝しています。 
伝えたいことは随時担任の先生にお伝えしています。一つ一つ親切に対応してくださり、と
ても助かっています。 
いつも温かいご指導を賜りありがとうございます。入学当初は、コロナ禍で順調なスタート
が切れず、親子共々不安な気持ちでいっぱいでしたが、担任の先生の丁寧できめ細やかなご
指導のおかげで楽しく充実した学校生活へ導いていただいていると感じています。 
毎日家庭でも学校での出来事を聞いていますが、「先生がこういうことを話してくれた」と
か「先生は何でも知っているよ。」等の話がよく聞かれます。 
息子は楽しく学校に通っている様子です。このことが何より大切で、嬉しいことです。友人
関係や学習のことなど、学校の通う動機には色々な要素がありますが、まだまだ甘えん坊の
低学年、「大好きな先生がいつもいてくれる」ことが安心して過ごせる子どもの居場所を作
っているのだなと感じた 1年でした。コロナの影響で大変な中、子どもたちの学びの安全、
楽しみのためにご尽力くださり、ありがとうございます。 
担任の先生が休み時間にドッジボールをしたりして遊んでくれるので、子どもはとても喜
んでいます。子どもの様子をよく見てくれていると感じています。 
発達障害やHSCについて 通級がある学校なので、より先生たちも通級の先生からたくさ
ん知識を取り入れてほしいと思います。そうした子どもや親たちは、先生が理解してくれる
ことはとても心強いと思います。 
どこか子どもたちが楽しそうにしていない、集中できていない授業があったら、改善してい
ただけたら嬉しいです。わが子は今年卒業ですが、これから来年、また来年と受けていく子
どもたちが楽しく、伸び伸びとできるようになることを我が子のできごとを通して良い方
向になること祈っています。 

その他 

読書旬間など本に親しむ機会をもっと増やしてほしい。 
上級生との交流の機会として「かりがね活動」も良い刺激をもらっていると感じています。 
先日は授業参観をさせていただき、ありがとうございました。その時に、一つ気になること
がありました。それは、マスクをしていることで、先生の顔（表情や口の動き）が全く見え
ない事です。 どもは、微妙な表情の変化や の動きを て学んだり、まねしたりして成 
していると思います。授業の間だけフェイスシールドにするなど、何か方法は無いでしょう
か。先生の生き生きとした表情が見えた方が、子どももやる気が出ると思います。感染対策
のことを考えると、なかなか難しいと思いますが……。ご検討いただけないでしょうか。 
いくつか意見はありますが、記名ありのアンケートでは書きづらいので、アンケートの方法
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を検討していただけたらと思います。（行事の際などに、個々に投函できるようにする等） 
前・後期制ではなく、3学期制の が 期休みを苦 の克服に使え、有効だと思います。
今年度、学校の HP の更新が（がっこうだより）随時行われていてとても助かりました。
（会社で行事を確認することができたので） 

= 10 =


